

PALMA

La actitud de Maura
 Bajo este título leemos las siguientes líneas en un periódico de la península llegado ayer.
 «El señor Maura está en tal disposición de ánimo para tomar parte activa en la política, que personalmente se entenderá con los organismos locales para la organización de la campaña electoral próxima, asegurándose que dirigirá un documento al partido.»

En la Catedral
 Ayer empezaron las solemnes y tradicionales Cuarenta Horas en nuestra Catedral Basílica.
 Al Oficio Mayor asistió una comisión del Ayuntamiento presidida por el Teniente de Alcalde señor Conde de Olencu, y formada por los señores Barrera, Font y Llabrés.
 Durante todo el día el templo se vio visitadísimo.

Reyería
 Ayer por la mañana se estableció fuerte reyería entre dos individuos en la calle del Sindicato resultando ambos contendientes con leves contusiones.
 Ambos fueron denunciados al Juzgado.

Citación de mozos
 El Alcalde de Petra cita a los mozos de ignorado paradero José Aguiló, Juan Alzamora Bauzá, Antonio Torres Serra, José Avell Riu, Gabriel Santandreu Femenias, Pedro Barceló Torres, Tomás Lladó Torres, Antonio Genovard Vidal y José Mestres Ribot.

Curado
 Ayer por la mañana tuvo que ser curado en la casa de socorro un joven que presentaba una lujera herida en el ojo derecho por efectos de una caída.

Amago de incendio
 Anteayer ocurrió un amago de incendio en una casa de la calle de Ballester, quemándose una silla y varias ropas.
 Apercibidos de ello unos vecinos lograron dominar el fuego a los pocos momentos.
 El hecho careció de importancia.

Circular
 El señor Gobernador civil de la provincia ha publicado una circular amonestando los Alcaldes de los pueblos que más abajo se detallan y conminándoles con mayor sanción sin en el plazo de cinco días no le han remitido los estados semestrales de las vacunaciones y revacunaciones efectuadas en sus respectivos términos municipales durante el último semestre.
 Los alcaldes conminados son los de Alaró, Artá, Binissalem, Búger, Bùhola, Costitx, Esporlas, Establiments, Ferrerías, Formentor, Fornalutx, Lluchmayor, Montuiri, Petra, La Puebla, San José, San Lorenzo, San Luis, Samsó, Santa Eugenia, Santa Eulalia, Santa Margarita, Santanyí y Son Servera.

La Protectora
 Esta noche se celebrará en esta Sociedad el último baile de máscaras de la presente temporada.
 El programa que ejecutará la orquesta bajo la dirección del Maestro don Baltasar Moyá será el siguiente:
 Primera parte.—1.º «La Corte de Farón», Lleó.—2.º Vals, «La Princesa del Dollar», Lehar.—3.º Mazurka, «Matilde», Moyá.—4.º Polca, «La Princesita», Ribas.
 Segunda parte.—1.º La Paraguaya «Pollo Tejada», Vives.—2.º Schotis, «Noche Verbenas», Moyá.—3.º Polka, «Tankinots», Bertin.—4.º Americana, «La Celosa», Ribas.
 Tercera parte.—1.º Machicha, «Casta Susana», Eister.—2.º Mazurka, «Cañonera», Torregrosa.—3.º Schotis, «El Tulipán», Moyá.—4.º Polca, «Ensamadora», Ribas.—5.º Vals, Calañez, «Sarasa», «Serafina», Mandanga y Galop final.

El Carnaval

Animadísima, como acostumbra ser lo siempre la del domingo de Carnaval, resultó la tarde de ayer, para los aficionados al bullicio y jolgorio propio de estos días.
 Desde las primeras horas de la tarde la afluencia al Borne fué en proporción creciente y presto quedó el paseo convertido en un verdadero hormiguero humano. Abundaban las máscaras, sin que por esto hubiera ninguna nota saliente en lo concerniente a disfraces.

El paseo de coches animadísimo también, apesar del frío reinante; la ruta llegó a ser interminable y los vehículos no sólo daban la vuelta, como hacían el jueves, a los paseos del Borne, Mercado y Rambla sino que además recorrían toda la calle de la Marina. Los automóviles dieron buen contingente; coches y carros con máscaras, unos pocos.
 Hizose gran derroche de confetti y serpentina, llegando a cubrir el suelo una vistosa aljombra policroma.
 Al anoecer y al terminar el paseo de coches, nuevos refuerzos engrosaron la concurrencia del Borne, durante la animación hasta cerca de las diez.

Salida del Gobernador

Ayer a bordo del rápido salió para Barcelona, desde donde se trasladará a Madrid el Gobernador civil de esta provincia don Mariano de la Vega Icañón.
 Se ha encargado del mando de la provincia el ex-diputado provincial don Luis Pascual.
 El Gobernador civil estará de regreso el domingo próximo.

El valizamiento de La Llosa y el faro de Tagomago

Anoche hablamos con el Diputado a Cortes don Juan Valenzuela quien nos dijo que tan luego de la desgracia del vapor Mallorca acudió al Ministro de Fomento para el valizamiento de los bajos de Santa Eulalia.
 Ayer recibió la siguiente carta del ministro de Fomento que con gusto transcribimos porque anuncia la realización de una mejora de positiva importancia para la navegación.
 Dice así la carta:
 «Sr. D. Juan Valenzuela.
 Mi querido amigo: Contesto su carta referente al valizamiento de los bajos del puerto de Santa Eulalia (Ibiza) manifestándole que se ordena a la Jefatura de Baleares que empiecen las obras en cuanto el tiempo lo permita y uno de estos días se firma la adjudicación del concurso para el aparato del faro de Tagomago que va está informado por el Consejo de Obras Públicas.
 Queda suyo afmo. amigo S. S. q. b. s. m.
 Miguel Villanueva.»

Consecuencias de un empujón

Comunica la Benemérita del puesto de Selva que anteayer estaban bromando a dueño de un café Juan Pol Payeras y el parroquiano Pedro Perelló Cánovas.
 Este último dió un empujón al primero, quien fué a rodar por una escalera resultando con varias heridas en distintas partes del cuerpo y una fuerte contusión en la región dorsal, todas ellas de pronóstico reservado según dictamen facultativo.
 El agresor fué denunciado al Juzgado respectivo.

Baile de socios en la "Asistencia Palmesana"

El baile celebrado anoche por los socios y sus familias resultó grandemente animado.
 El salón era incapaz de costener a tanta concurrencia demostrando el gran incremento tomado por esta sociedad.
 En el salón no se escatimó el adorno, destacado por infinidad de masetas y profusión de luz eléctrica.
 En el suelo una alfombra de confetti de las renidas batallas que se libraron.
 Durante el descanso se rifaron cinco caprichosos regalos entre las señoras que asistieron al baile, siendo favorecidas las señoras:
 1.º Núm. 27, Sortija oro y pedrería, payesa; señorita Antonia Llompard.
 2.º Núm. 98, Monedero, andaluza; señorita María Cortes.
 3.º Núm. 36 Abanico, chofert; señorita Isabel Perelló.
 4.º Núm. 46, Cadena, andaluza; señorita Antonia Serra.
 5.º Núm. 94, Cesta dulces; señorita Francisca Pujol.

De Inca

Anteayer jueves lardero, a las primeras horas de la tarde comenzó a llover lluvia, la suficiente para retraer al público del acostumbrado paseo por la calle Mayor y Plazas adyacentes.
 Con tal motivo, también se suspendieron el uso de las serpentina y confetti. No pareció día de carnaval.
 Se han distinguido los bailes de máscaras del presente año los dados en los bajos de la fonda de España, por la extraordinaria concurrencia que allí acude.
 Un grupo de distinguidos y animosos jóvenes de la Sociedad «Centro Instructivo», iniciaron y llevaron a cabo anoche un baile de máscaras solo por invitación entre familias distinguidas de la localidad.
 El salón del teatro estaba intensamente alumbrado y adornado con gusto exquisito, no faltando en toda la es-

calera principal que da él acceso, numerosas macetas con variadas plantas de salón.
 A las 10 de la noche hallábase ya la fiesta en su apogeo. Veíanse elegantes máscaras con caprichosos disfraces.
 Durante los intermedios de cada baile, se hizo derroche de confetti, que contribuía a dar más vida y movimiento en aquel salón de fiestas.
 Todos los concurrentes, sin distinción de sexos, fueron obsequiados con helados, pastas, dulces y licores, terminando tan agradable reunión a las 12 y media de la madrugada.
 Asistieron las señoritas Concha y Araceli Figueiras; María y Candelaria Pastor; Margarita y Antonia Capó; Francisca y Margarita Benassar; Teresa, Catalina y Francisca Mas; Carmen, Antonia y Severa Ferrer; Ana, Margarita y Magdalena Balaguer; María y Amparo Llabrés; Margarita Llobera; Antonia, Margarita y Catalina Pujadas; Eusebia García; Catalina y Antonia Enseñat; Paca y Margarita Aloy; Antonia Pujol; Francisca Fluxá; Margarita Beltrán; María Salas; y las hermanas conocidas por las señoritas de «Son Balle».

De Sociedad

Anteayer hubo un asalto de máscaras en la señorial casa de nuestro distinguido amigo el Secretario del Ayuntamiento don Benito Pons y Fábregas.
 Los salones se vieron invadidos por multitud de mascaritas cuyos trajes de vistosos colores y ricos mantones de Manila, foraban hermoso conjunto.
 Empezó la fiesta con el baile de la Sardana por una comparsa formada de diez parejas con el típico traje de Cataluña, al compás de un nutrido coro que cantó la honita canción titulada: «La Santa Espina de Angel Guimerá».
 La fiesta se desahó alternando las bromas de las mascaritas con los valseyes rigodones.
 Tomaron parte en tan agradable fiesta las señoras Ripoll, de Palou de Comasoma, de Blanco, de Moragues y Cabot, Aleñar, de Peña, de Roca, de Roca de Servera, Fábregas de Servera, Cascio de Llovera, de Arbós, de Bennisar, Covas de Mestre, Calvet de Haro, de Bisanz, Pujol de Aleñar, Sancho de Alvarez, Llassalet de Aleñar, Enseñat de Estelrich, de Ibañez Ferrer, Donos de Villalonga, de Vernier, Reus de Serra, de Rosalló, Romero de Crespo, Pau de Terrasa, de Pol, de Sales y Ribas Aleñar, y las señoritas de Torres, Zornoza, Emma Alvarez, Estelrich, Valencia, Marquina, Villalonga, Alomar, Alvarez, Billón, Mercant, Rosalló, Crespo, Mayol, Terrasa, Ferrer, Sales, Peña, Roca, Torres, Verdagner, Servera, Barvera, Barceló, Sancho, Beltoch, Aleñar, Ramis, Vidal Lago y Alvarez.
 El sexo fuerte estuvo también cumplidamente representado.
 Hicieron los honores de la casa la distinguida señora Monedero de Pons con sus simpáticas hijas.
 Ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita María del Pilar Fort y Calzada hija del coronel de Ingenieros de esta plaza para el distinguido joven don Jorge Fuster y de Villalonga.
 La boda se verificará en la primavera próxima.
 En el vapor Rey Jaime II. salieron anoche para Barcelona, don Francisco Muner, don Emilio Mora, don Marcelino García y don Ginez Guzmán.
 Para Marsella, en el Cataluña, salieron ayer don Andrés Castañer, don Alvaro Pons y Pons y don José Melis.
 De Barcelona, en el vapor Miramar salieron ayer don Antonio Guin, donía Magdalena Bonet, don Antonio Miguel y señora, don Carlos Alabern, don Francisco Oliver, don Ruperto Rogardosa y don Narciso de Llinás y señora.
 En las oposiciones para ingreso en el cuerpo de Correos ha sido aprobado don Martín Timoner, de Alayor.
 Se halla en Palma el Prefecto Honorario de la Congregación de María Inmaculada y San Juan B. de La Salle don Rafael de Mesa.

Baile de socios

Anoche se celebró en la Protectora el anunciado baile de máscaras para los señores socios y sus familias.
 El salón se vió animadísimo, siendo tan grande el número de parejas que se entregaron al baile que éste se hacía casi imposible en la espaciosa sala.
 El adorno de la misma resultaba artístico notándose hermosas guirnaldas de papel por entre las que asomaban bombillas eléctricas de colores.
 Se libraron gran número de batallas de confetti dejando a formar una gruesa alfombra en el suelo.
 Las mascaritas fueron muchas, sobresalindo algunas por sus disfraces elegantes.
 La banda que dirige el señor Moyá tocó bonitas piezas, reinando la animación hasta hora muy avanzada.
 Al final se sortearon los siguientes premios:
 Un monedero de plata, una medalla de plata, una sortija de oro y un hermoso joyero, que correspondieron respectivamente a las señoritas Francisca Arrom María Vich, Josefa Darder, Juana Llull.
 En el descanso de la segunda parte un grupo de mascaritas que lucían el traje de apache cantaron a ruego de los asistentes el conocido couplet de los apaches.
 También la canzonetista Paquita Escribano que asistía invitada al baile, cantó a ruegos de los socios, algunos couplets, que le valieron grandes aplausos.

Notas municipales

Durante la presente semana estará encargado del servicio de obras don Gaspar Villalonga; del de Ensanche, don Nicolás Brondó; del de Beneficencia y Fomento, don Andrés Riera del Gobierno y Policía, don Ramón Mancocho y del de Alumbrado, D. Miguel Bibiloni.
 Los asuntos puestos a la orden del día para ser discutidos en la sesión que celebrará hoy el Ayuntamiento son los siguientes:
 Sorteo de vocales de la Junta Municipal del corriente año.
 Asunto sobre la mesa: Dictamen de la Comisión de Ensanche sobre nombramiento de dos guardas paseos.
 Dictamen de la Comisión de Obras, proponiendo se apruebe el proyecto

VINO GIMBERNAT

Iodo-tánico Fosfatado, Fortificante y Regenerador.—Cura el escrofulismo, tumores frios, linfatismo, carnes íctas, debilidades nativas ó adquiridas, enfermedades del aparato respiratorio, reumatismo. De venta Centro Farmacéutico, J. Valenzuela, Vda. de J. Juan. Depósito al por mayor en Barcelona Paseo Escudellers, 7, 2.º, 2.

de construcción de la alcantarilla de la calle de Quetglas.
 Otro ídem construcción de una columna de hierro con foco eléctrico en la fuente de la Plaza del Mercado.
 Otro ídem, aprobación del proyecto de construcción de un trozo de alcantarilla de la calle Fonollar.
 Otro ídem id. alcantarilla de la calle de Bordoy.
 Relación de pequeñas reparaciones en la vía pública.
 Dictamen de la Comisión de Fomento concediendo permiso a don Eugenio Pomar para la instalación de un motor en la calle de Pasadizo sin número.
 Ídem id. a don Guillermo Pascual, ídem Portella S.
 Informe favorable a la petición de alta en el padrón de vecinos a doña Margarita Torres Tomàs.
 Dictamen de Hacienda sobre pago surtido de agua en 1912 en los caseríos de Can Capas y Vivero.
 Ídem reducción del premio de cobranza asignado a la recaudación de Cédulas.
 Ídem devolución de fianza de contratos vencidos.
 Ídem crédito para un kiosco en la Glorieta.
 Dictamen de Gobierno y Policía referente a una instancia de la Cámara de Comercio sobre venta de mercancías en la P. de Abastos.
 Ídem proponiendo la devolución de fianza a don Pedro Valls.
 Ídem sobre una instancia presentada de los mozos de cordel.
 Dictamen de Ensanche proponiendo la recepción definitiva de las obras de apertura de un buque en el baluarte de Moranta.
 Ídem concediendo permiso a los señores Pons Hermanos para construir un pozo negro en la casa número 2, calle 99.
 Ídem urbanización calles T. U. y 50 (antes Puerta de Jesús).
 Dictamen de la Comisión de Obras proponiendo se reforme el piso del paseo del Borne.

Teatros

Principal
 Se han fijado los carteles anunciadores de la compañía de Francisco A. de Villagomez que ha de debutar el sábado ocho del corriente y en la que figura de primera actriz Teresa Molgosa.
 He aquí la lista del personal por orden alfabético:
Actrices
 Blasquez, Concepción.
 Ceballos, Concepción.
 Masiera, Soledad.
 Molgosa, Teresa.
 París, Concha.
 París, Dolores.
 Rodríguez, Enriqueta.
 Rustani, Concepción.
 Vega, Emilia.
 Zamora, Milagros.
Actores
 A. de Villagomez, Francisco.
 Amorós, Santiago.
 Córdoba, Gonzalo de.
 Granda, Pedro.
 Guillen, José.
 Giraudier, Eduardo.
 Miguel, Alberto.
 Miret, José.
 Pedrosa, Antonio.
 Paigmolito, Ignacio.

Para hoy

Jubiléo de Cuarenta Horas
 Continúan en la Catedral-Basílica en desagravio de las ofensas que recibe Cristo Jesús estos días de Carnaval: A las seis exposición, Prima, Tercia y Oficio matinal; a las diez Sexta, Nona y Misa mayor con sermón por el Rdo. don Andrés Pont, Economo de Marratxí; por la tarde a las cuatro y media Vísperas y Completas; a las

CULTOS

Para hoy
Jubiléo de Cuarenta Horas
 Continúan en la Catedral-Basílica en desagravio de las ofensas que recibe Cristo Jesús estos días de Carnaval: A las seis exposición, Prima, Tercia y Oficio matinal; a las diez Sexta, Nona y Misa mayor con sermón por el Rdo. don Andrés Pont, Economo de Marratxí; por la tarde a las cuatro y media Vísperas y Completas; a las

PERRO EXTRAVIADO

Se ha extraviado una perra galga, (vulgo bicicleta) color rojo. Se gratificará su devolución a la calle Herrera, 39.

Pianos Chassaigne

Antigua Casa BANQUE, COLON, 42.

BORDADORAS Y COSTURERAS

Se necesitan en la casa.
M. BONET
 FRENTA SAN NICOLAS

El abono ha quedado abierto en la taquilla del Principal.
 Villagomez celebró el jueves último su Beneficio en Eldorado de Barcelona. Acerca de dicha función dice *La Publicista*:
 «Brillante aspecto ofrecía la sala de Eldorado la noche del beneficio del primer actor y director Francisco Villagomez, demostrando esta asistencia las innumerables simpatías que ha conquistado en el público este notable y excelente artista.
 Ya sabemos como Villagomez representa la alta comedia, con qué irreprochable pureza de vida da relieve a los personajes de la escena moderna. Pero en otras obras, de carácter distinto ha demostrado también Villagomez, sus altos dotes de artista, por ejemplo, en el «Maneliche», de «Terra Baixa», que escogió, con gran acierto y con singular cariño para la noche de su beneficio. El carácter rústico, ingenio del protagonista de la obra tuvo en este actor un singular relieve, teniendo verdaderos aciertos de interpretación en los momentos culminantes de la obra de Guimerá.
 Cuantos vieron a Villagomez interpretar «Terra Baixa», en la anterior temporada, convenían en afirmar que había causado ahora una más viva y más intensa impresión, a pesar de haber sorprendido por su realidad y acierto la vez primera que lo representó.
 El numeroso y selecto público tributó grandes y merecidos aplausos al beneficiado; los aplausos se convirtieron en verdadera ovación al final del segundo acto, premiando tanto el trabajo del actor como el acierto del director que supo componer un cuadro lleno de vida.
 Villagomez recibió muchas atenciones y agasajos.»

Anteayer se presentó ante el público del Lírico que era numeroso el donador M. Wood con sus leones.
 Miss Rossie, ejecutó difíciles trabajos en el alambre colocado en la jaula de las fieras, mientras estas abajo aullaban ferocemente.
 Es un número emocionante.
 Mr. Wood trata confiadamente al Rey de las selvas; cuya lealtad y magestadosidad contrasta con la irritabilidad de las irascibles compañeras. Al hostigarlas el donador, se encolerizan y ante sus fauces abiertas llenas de mugidos se impone Mr. Wood y el público premia con aplausos su triunfo.
 Tanto Mr. Wood como Miss Rossie fueron muy aplaudidos al terminar su trabajo.
 Paquita Escribano sigue cosechando ovaciones, viéndose obligada a dar los couplets que se han hecho populares, especialmente por la colaboración de los espectadores.
 Ayer se vió el Lírico atestado, lle no hasta los topes. Los leones de Mr. Wood llamaron mucho la atención.

PERRO EXTRAVIADO

Se ha extraviado una perra galga, (vulgo bicicleta) color rojo. Se gratificará su devolución a la calle Herrera, 39.

Pianos Chassaigne

Antigua Casa BANQUE, COLON, 42.

PERRO EXTRAVIADO

Se ha extraviado una perra galga, (vulgo bicicleta) color rojo. Se gratificará su devolución a la calle Herrera, 39.

BORDADORAS Y COSTURERAS

Se necesitan en la casa.
M. BONET
 FRENTA SAN NICOLAS

El abono ha quedado abierto en la taquilla del Principal.
 Villagomez celebró el jueves último su Beneficio en Eldorado de Barcelona. Acerca de dicha función dice *La Publicista*:
 «Brillante aspecto ofrecía la sala de Eldorado la noche del beneficio del primer actor y director Francisco Villagomez, demostrando esta asistencia las innumerables simpatías que ha conquistado en el público este notable y excelente artista.
 Ya sabemos como Villagomez representa la alta comedia, con qué irreprochable pureza de vida da relieve a los personajes de la escena moderna. Pero en otras obras, de carácter distinto ha demostrado también Villagomez, sus altos dotes de artista, por ejemplo, en el «Maneliche», de «Terra Baixa», que escogió, con gran acierto y con singular cariño para la noche de su beneficio. El carácter rústico, ingenio del protagonista de la obra tuvo en este actor un singular relieve, teniendo verdaderos aciertos de interpretación en los momentos culminantes de la obra de Guimerá.
 Cuantos vieron a Villagomez interpretar «Terra Baixa», en la anterior temporada, convenían en afirmar que había causado ahora una más viva y más intensa impresión, a pesar de haber sorprendido por su realidad y acierto la vez primera que lo representó.
 El numeroso y selecto público tributó grandes y merecidos aplausos al beneficiado; los aplausos se convirtieron en verdadera ovación al final del segundo acto, premiando tanto el trabajo del actor como el acierto del director que supo componer un cuadro lleno de vida.
 Villagomez recibió muchas atenciones y agasajos.»

Anteayer se presentó ante el público del Lírico que era numeroso el donador M. Wood con sus leones.
 Miss Rossie, ejecutó difíciles trabajos en el alambre colocado en la jaula de las fieras, mientras estas abajo aullaban ferocemente.
 Es un número emocionante.
 Mr. Wood trata confiadamente al Rey de las selvas; cuya lealtad y magestadosidad contrasta con la irritabilidad de las irascibles compañeras. Al hostigarlas el donador, se encolerizan y ante sus fauces abiertas llenas de mugidos se impone Mr. Wood y el público premia con aplausos su triunfo.
 Tanto Mr. Wood como Miss Rossie fueron muy aplaudidos al terminar su trabajo.
 Paquita Escribano sigue cosechando ovaciones, viéndose obligada a dar los couplets que se han hecho populares, especialmente por la colaboración de los espectadores.
 Ayer se vió el Lírico atestado, lle no hasta los topes. Los leones de Mr. Wood llamaron mucho la atención.

PERRO EXTRAVIADO

Se ha extraviado una perra galga, (vulgo bicicleta) color rojo. Se gratificará su devolución a la calle Herrera, 39.

Pianos Chassaigne

Antigua Casa BANQUE, COLON, 42.

PERRO EXTRAVIADO

Se ha extraviado una perra galga, (vulgo bicicleta) color rojo. Se gratificará su devolución a la calle Herrera, 39.

TELEGRAMAS

LOS JAIMITAS

Madrid 1 a las 20
Banquete a los jefes regionales jaimitas.—Brindis de Cerralbo y de Villar.
 En el Palacio del Jefe de los jaimitas señor Marqués de Cerralbo se celebró un banquete en obsequio de los jefes regionales y representantes de provincias de dicho partido que han asistido a la Asamblea.
 El banquete se dió en el gran comedor que estaba adornado con flores y objetos de arte, siendo su aspecto magnífico.
 Se empleó una hermosa vajilla y se sentaron a la mesa diez y ocho comensales.
 Un capellán dió la bendición.

El señor Vazquez Mella hizo gala de su ingenio durante la comedia.
 El Marqués de Cerralbo brindó por don Jaime ensalzando su figura.
 Saludó el Jefe al Ejército tradicionalista, a las juventudes de dicho partido, a los requetés y a los representantes de provincias, encargándoles que saluden a sus correligionarios de provincias.
 El general Villar, como militar más antiguo tradicionalista agradeció los elogios que se tributaron a su Ejército, diciendo que éste cumplirá como siempre sus deberes en defensa de la causa, observando la disciplina.
 Después de la comida volvieron a reunirse para tratar de la mar-

cha de los asuntos que afectan al partido, de su organización, de las cuestiones sociales y religiosas y de otros asuntos.
 Madrid 1 a las 24
Reunión de los jaimitas.—Unanimidad completa.—Relaciones con los Prelados.
 La Junta jaimita duró hasta cerca de las ocho de la noche.
 Al salir dijeron que toda ella había sido interesante y provechosa, pues se trató de todas las cuestiones políticas incluso de los sucesos políticos y de la reciente cuestión nacional, social y religiosa.
 Respecto a esta última conviniéron en que las relaciones que deben mantenerse con los prela-

dos deben ser de cada vez más estrechas.
 Con respecto a las próximas elecciones se acordó mantener el criterio respetuamente con la norma de S. S. el Papa, siguiendo las instrucciones con los Prelados, respecto de las alianzas y relaciones que pueda tener el partido en determinadas circunstancias con otros elementos políticos.
 Se acordó también proceder a la organización de las juntas provinciales para que lleven a efecto la propaganda que debe realizarse para atraer a las masas neutras.
 El señor Mella fué quien más habló exponiendo el criterio concreto y determinado de la actuación del partido en la política.

El señor Marqués de Cerralbo nos dió que se había acordado que el lunes se publiquen en *El Correo Español* algunas de las conclusiones acordadas estos días negándose a participarnos para que las primicias las tenga el órgano del partido.
 Las demás conclusiones se mantendrán secretas.

EL CARNAVAL EN MADRID

Madrid 2 a las 20
Concurrencia extraordinaria
 A pesar del día ventoso y frío ha habido gran concurrencia en los Paseos del Prado y la Castellana y en la calle de Alcalá.
 Era tan extraordinaria la con-

currencia que materialmente no se podía dar un paso.
 Se notaba en el público vivísimos deseos de divertirse.
Carrozas destrozadas
 El fuerte viento reinante destruyó algunas carrozas. Al caer los artefactos que las componían peligraron las cabezas de las personas que tripulaban las carrozas.
Las tribunas de la Castellana
 Como en los años anteriores en la Castellana se han levantado tribunas.
 Estas son numerosas, sencillas y bastante rústicas salvo raras excepciones.
 Entre las tribunas mejor adornadas figuran la de la «Gran Pe-

ña», del «Casino de Madrid», del «Círculo de Bellas Artes», de la «Unión Mercantil», del Ayuntamiento, del «Centro Asturiano» y otras muchas.
Desfile desanimado a causa del frío
 El desfile ha sido menos animado que los años anteriores pues a causa del frío y del viento intenso reinantes la gente marchaba a sus casas de prisa.
 Los coches engalanados que desfilaron fueron numerosos para justificar la libre circulación, pero hay pocos que hayan llamado la atención.
Máscaras de todos los gustos.—Las carrozas.
 Por la rúa han desfilado bastantes máscaras de mal gusto.

MAGNÉSIA ERBA

Purgante Ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clasinada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estíquez habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

DEPOSITO GENERAL PARA LAS BALEARES: CENTRO FARMACÉUTICO, PALMA.—DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Entre ellas las había que figuraban Pierrots. También desfilaron muchas carrozas. Llamaron la atención las carrozas que figuraban un rancho de gitanos, unos ganáos muy propios, sin teatro, sin barco, y otras de escaso mérito artístico.

POLITICA

Romanones sigue recibiendo adhesiones. Madrid 1 a las 20. El Presidente del Consejo conde de Romanones, nos ha dicho á los periodistas, que sigue recibiendo adhesiones de los que fueron amigos del señor Moret y que también recibe telegramas de provincias en el mismo sentido.

La Epoca, asegura que el déficit de la liquidación del Presupuesto de 1912 asciende á 71 millones, en vez del superávit de 16 millones como ha declarado el Gobierno.

La Epoca asegura que el déficit de la liquidación del Presupuesto de 1912 asciende á 71 millones, en vez del superávit de 16 millones como ha declarado el Gobierno.

Los diputados radicales señores Giner de los Ríos, Salillas y Santacruz marcharon por la noche á Vélez Málaga para dar algunos mítins en los pueblos de aquel distrito.

La comisión de Cádiz ante la tumba de Moret. La comisión de Cádiz que pasó á esta Corte con motivo del fallecimiento del señor Moret, estuvo esta mañana en el cementerio de San Isidro, en cuya capilla oyeron una misa por el alma del señor Moret.

Luego se cantó un responso ante la sepultura del ilustre político en donde depositaron una corona.

Han celebrado una conferencia los Ministros de Hacienda y Guerra señores Suarez Inclán y Luque estando presentes los generales de las secciones de Ingenieros y de Artillería.

En dicha conferencia se trató de los Presupuestos del Ministerio de la guerra para el año de 1914.

El ministro de Justicia y Gracia y el Extranjero se ejerce esta facultad por particulares y no hay razón para que no se haga aquí. Incluso los grandes hoteles pueden vender billetes.

Respecto á las tabernas y teatros me he encontrado con la legislación vigente sobre el particular, la que hará respetar y hacer cumplir; pues aunque soy muy liberal me gusta ser ordenista y para ello basta recordar mis campañas sobre tabernas y teatros cuando fué gobernador.

El ministro de Estado señor Navarro Reverter ha manifestado que todos los esfuerzos de las potencias tienden á evitar que se reanuden las hostilidades entre las potencias balcánicas y Turquía pues el lunes termina el armisticio.

Ha añaído que caso de no poder evitarlo, la guerra será corta.

Con respecto á la tirantez de relaciones entre Rumania y Bulgaria cree que las potencias evitarán un nuevo conflicto.

El señor Obispo de Madrid ha visitado al conde de Romanones celebrando con él una larga conferencia.

El nuevo Nuncio de S. S. en Madrid. Un despacho que se ha recibido en el ministerio de Estado dice que Monseñor Noguessi, nueva Nuncio de S. S. en Madrid ha embarcado con rumbo á Europa.

Se dirige á Roma pero si tocara en algún puesto español iría á saludarle el encargado de los negocios de la Nunciatura.

Monseñor Noguessi permanecerá en Roma hasta que le entreguen las cartas credenciales. Don Amalio Gimeno en Valencia.—Recibimiento.—Objeto de su viaje

Dicen de Valencia que ha llegado á dicha ciudad el ministro de Marina don Amalio Gimeno, siendo recibido por las autoridades y gran número de personalidades políticas.

El Alcalde le saludó haciendo referencia al Ferrocarril directo de Valencia á Madrid que tanto apasiona á la opinión y en el que tanto interesado está todo Valencia.

El objeto de su viaje es reorganizar el partido liberal con amplios poderes del Conde de Romanones.

El Obispo de la Seo de Urgel le invitó á comer aceptando el ministro.

Después estuvo visitando el puerto. Permanecerá en Valencia el tiempo indispensable para arreglar los asuntos políticos, habiéndose puesto al habla con los principales elementos liberales.

Reunión del Consejo de Estado. Esta tarde se ha reunido el Consejo de Estado en pleno despachando varios expedientes.

Dimisión de Perez Caballero. Ha circulado el rumor de que el señor Perez Caballero ha dimisionado el cargo de Embajador de España en Madrid.

En los centros oficiales lo niegan. Conferencia de López Muñoz con Romanones

El ministro de Instrucción pública señor López Muñoz ha celebrado una conferencia con el señor Conde de Romanones sobre las reformas de la enseñanza y de su aplicación al presupuesto.

Madrid 2 á las 16 30. Alba y los periodistas.—Sobre la reventa de billetes.—La viruela.—El viaje del Rey

El ministro de la Gobernación, señor Alba nos ha dicho á los periodistas que los periódicos de las derechas le atacaron por el asunto de la reventa de los billetes de espectáculos.

Estos ataques son injustos porque mi Real orden nos ha dicho, comparada con la de mi antecesor señor La Cierva hay la diferencia de que se autoriza á los particulares y sociedades para que puedan establecer puestos de reventa de billetes, mientras que el de La Cierva autorizaba para ello á las empresas y estas no lo han realizado.

En el Extranjero se ejerce esta facultad por particulares y no hay razón para que no se haga aquí. Incluso los grandes hoteles pueden vender billetes.

Respecto á las tabernas y teatros me he encontrado con la legislación vigente sobre el particular, la que hará respetar y hacer cumplir; pues aunque soy muy liberal me gusta ser ordenista y para ello basta recordar mis campañas sobre tabernas y teatros cuando fué gobernador.

Ahora pienso lo mismo que en tonces. La campaña variolosa se emprenderá activamente, habiendo encargado adoptar toda clase de medidas con arreglo á las disposiciones del doctor Bejarano á quien se le ha dado toda clase de atribuciones para que encauce los trabajos sanitarios.

Preguntado al ministro si el Rey se detendrá en Valladolid al regreso de su viaje, dijo que el Monarca tenía el propósito de visitar la Academia de Caballería y la casa de Cervantes convertida en Museo, pero cree el señor Alba que no se detendrá en dicha capital y que hará el viaje otro día en automóvil.

El Rey llegará mañana á esta Corte, pues el martes tiene que asistir á una cacería á la que está invitado.

Madrid 2 á las 20. El señor Jimeno en Valencia.—Recibe la visita de los prohombres liberales

Telegrafían de Valencia que el ministro de Marina señor Jimeno se desayunó en casa de su hermano político el señor Pastor, Catadrático de la facultad de medicina.

Después el señor Jimeno recibió la visita de amigos particulares y políticos, entre ellos los diputados provinciales y otras personalidades.

Después el Ministro se trasladó al tiro de pichón siendo muy agasajado.

Banquete en honor del Ministro.—Visita á las Obras.—Reparto de premios

Dicen de Valencia que la Junta de Obras del Puerto obsequió con un banquete de cincuenta comensales al ministro de Marina señor Jimeno.

Asistieron al acto el Comandante de Marina, el gobernador civil y las otras autoridades.

Terminado el banquete, el Ministro acompañado de la Junta de obras del Puerto montaron en el coche-salón de un tren y marcharon á visitar las obras que se efectúan en aquel puerto.

Después el señor Jimeno irá á la tribuna del jurado instalada en la Alameda para proceder al reparto de premios á las máscaras.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 1 á las 20. La recaudación de impuestos del Estado

La recaudación por todos conceptos de la Dirección general de Aduanas durante el finio mes de Enero ha ascendido á veintitres millones de pesetas, dos millones trececientas mil pesetas más que en Enero de 1912.

Los recursos propios de la renta de aduanas aumentaron en cuatro millones. En cuanto al impuesto de alcoholes el aumento no ha influido.

El impuesto sobre los azucares ha aumentado en dos millones setecientos mil pesetas habiéndose deducido la baja de medio millón.

El impuesto sobre los trigos y el petróleo acusa una baja de medio millón.

La Reina Victoria de paseo.—Recibe á una Comisión de damas

La Reina Victoria paseó por las calles de esta Corte haciendo varias compras en distintos comercios.

La Reina recibió en audiencia á la Comisión de la Junta feminista de la liga antituberculosa formada por la Marquesa de Villalobar y la Condesa de Hornachuelos.

Dato cumplimenta á la Reina. El ministro conservador señor Dato ha cumplimentado á la Reina doña María Cristina.

Mañana no habrá Capilla.—La habrá el miércoles

Mañana no habrá Capilla pública en Palacio. La habrá el miércoles en la que el Obispo de Sión impondrá la ceniza á los Reyes.

García Prieto de caza. El señor García Prieto pasará las fiestas de carnaval fuera de Madrid, cazando jabalíes.

Dos médicos multados. El gobernador de Madrid ha impuesto multas á dos médicos por no dar cuenta de unos casos de viruela que ellos asisten.

Sobre riegos.—Petición de los alumnos de obras públicas

El ministro de Fomento señor Villanueva recibió la visita de varias Comisiones que le hablaban de la cuestión de los riegos del Alto Aragón.

También visitó al ministro una Comisión de alumnos de la Escuela de Obras públicas para tratar del puesto que deben ocupar en el escalafón en frente de las pretensiones de los opositores aprobados para ayudantes de Obras públicas.

Madrid 2 á las 20. Sobre la demarcación de las minas del Riff

El Conde de Romanones ha dicho que el Gobierno comisionará al Ingeniero de minas señor Villares para entenderse con los ingenieros franceses en lo referente á la demarcación, organización y explotación de las minas marroquies situadas en las zonas española y francesa.

Pruebas de un torpedero. Comunican de Cartageua que ante las autoridades se han verificado las pruebas del torpedero núm. 5, construido por la Casa «Constructora Naval».

Salió fuera del puerto andando 27 millas, dando un resultado excelente.

Madrid 2 á las 16 30. Romanones en el campo

El presidente del Consejo Conde de Romanones ha salido esta mañana para pasar todo el día en el campo.

Regresará al anochecer. La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones: Aprobando con carácter definitivo el escalafón de inspectores provinciales de Sanidad.

Declarando que la diferencia de sueldo del oficial mayor de las Comisiones mixtas de Reclutamiento debe estimarse incluido en el artículo 325 de la ley de Reclutamiento.

«Bombita», se prepara para lidiar. Dicen del Escorial que en la finca de don Ricardo Gomez Pelaez se verificó una encerrona en la que tomó parte el diestro Bombita.

Se lidiaron seis reses bravas, grandes, de la ganadería de Bertolez. Cuatro de ellas resultaron superiores.

El diestro Bombita estuvo admirable con la muleta; señaló la muerte con maestría y bravura.

Le ayudó el novillero Gaspar Ezequiel siendo ambos aplaudidos. Asistieron muchos aficionados.

Niño arrollado por un tren. Comunican de Zaragoza que varios muchachos jugaban junto á la vía férrea, siendo arrollados por un tren.

Uno de ellos llamado Clemente Fraile quedó horriblemente mutilado. Los demás se salvaron milagrosamente.

Cosechas perdidas. De Logroño comunican que por falta de lluvia se han perdido las cosechas quedando muchos obreros en la miseria.

De Carnaval. La colonia asturiana residente en Logroño ha traído de Gijón un gaitero para el Carnaval que está animadísimo.

En sufragio de los Reyes de Portugal. Comunican de Cuenca que los emigrados portugueses allí residentes han hecho celebrar misas en sufragio del Rey y del Príncipe asesinados en Portugal, asistiendo mucha gente y entre ella el capitán realista Seoane.

Tuna escolar salmantina en Gijón. Ha llegado á Gijón la Tuna escolar salmantina, que fué objeto de un grandioso recibimiento apesar de la lluvia que caía á su llegada.

Asistió el Ayuntamiento y el Alcalde pronunció un discurso de saludo, al que contestó el presidente de la Tuna.

El lunes darán un concierto en el teatro de Jovellanos y asistirán al baile de la Chistera.

Pleito ganado por Lacierva. Comunican de Sevilla que la Audiencia ha dictado sentencia en el pleito que intervinieron los señores Lacierva y Dato, de conformidad con lo solicitado en su informe por el señor Lacierva.

Traslado de los restos del polígrafo Riera y Clavijo. Dicen de Las Palmas que en la Catedral se construye un mausoleo para trasladar allí con la debida solemnidad los restos del polígrafo Riera y Clavijo con motivo del primer centenario de su muerte.

Se invitará la Academia de la Historia y otras sociedades científicas y literarias.

En la casa donde vivió el sabio se colocará una lápida. Madrid 2 á las 20. Reparto de premios.—Directora aplaudida

Dicen de Valencia que en el paraninfo de aquella Universidad se celebró el reparto de premios de la sociedad coral titulada Micalet bajo la presidencia del Alcalde.

La Directora del grupo escolar Cervantes pronunció un discurso siendo muy aplaudida.

El Rey en San Sebastián.—Visita á Miramar.—Le complimentan las autoridades

Telegrafían de San Sebastián que el Rey, que se encuentra en aquella capital de regreso de su viaje á Burdeos, asistió á la misa en la iglesia de los PP. Jesuitas.

Visitó después el Palacio de Miramar fijándose en las obras ejecutadas y en especial en los cuartos de baños que se han construido con arreglo á los adelantos últimos.

Después regresó al Hotel de María Cristina en donde recibió la visita de las autoridades que fueron á complimentarle.

El Monarca comó con el Conde de Grove, el señor Quiñones de León, el Gobernador y el Alcalde.

El ministro de la Guerra general Luque se excusó de comer con el Rey por tener en aquella capital á su señora.

MENCHETA. NOTICIAS DEL EXTRANJERO. Barcelona 2 á las 23. La prensa francesa y la política de Romanones

Paris.—El periódico «L'Humanité» ocupándose de la política del Conde de Romanones dice que el Vaticano exigirá á éste que se retracte de las declaraciones últimamente hechas.

«Le Matin» por su parte dice que el Gobierno español prepara una combinación diplomática que comprenderá al actual embajador de España en Francia señor Pérez Caballero.

Banquete á Lyantey.—Embarque Burdeos.—El Residente general de Francia en Marruecos, general Lyantey ha sido obsequiado con un banquete por la Cámara de Comercio.

Por la tarde ha embarcado para Marruecos. El vencido de Versailles

Port-Vendres.—M. Pams candidato derrotado de la presidencia de la República, ha ido á su posesión de Valmy junto á la frontera española, donde residirá unos días.

Explosión en una fábrica. San Petersburg.—En Laketerin Durgo ha ocurrido una explosión en una destilería de alcoholes, resultando un muerto, 8 heridos graves y 15 leves.

Detención de un estafia. Niza.—Ha sido detenido el súbido ruso Miguel Levinshon, de quien se buscaba desde 1909.

Fingiéndose corredor de joyas, estafó á varios joyeros de Paris, Lyon y Bruselas por valor de 200.000 francos.

Nuevos ferrocarriles. Santiago de Chile.—El nuevo ferrocarril de Bogotá se inaugurará en abril próximo, reinando tal motivo mucha alegría en la región minera.

Gendarme premiado. San Petersburg.—El Gobierno ruso ha concedido un premio al gendarme que en la frontera de Austria descubrió un alambre que, atado al telégrafo oficial ruso y llegando hasta un puerto austriaco, servía para interceptar los telegramas rusos.

Buque de guerra inglés tiroteado por un vaporcito indio.—Un soldado muerto

Londres.—Cerca de Bombay un vaporcito tripulado por indios disparó contra un buque de guerra inglés, matando á un soldado.

Después el vaporcito desapareció. LA GUERRA EN LOS BALKANES. Barcelona 2 á las 23. Falsa alarma en la línea de Tchataldja

Constantinopla.—El tiroteo que se oyó ayer en la línea de defensa de Tchataldja y que no se supo á que obedecía, fué debido á una falsa alarma, pues los centinelas creyeron que se acercaba el enemigo.

Lo que dice el Rey de Bulgaria. Sofía.—Asegura que el rey Fernando, ha dicho que á pesar de haber terminado el armisticio concedido, si Turquía propone la paz á los estados, éstos escucharán sus proposiciones.

Un «casus belli», Viena.—Dícese que Alemania ha hecho saber á Rusia que toda acción de su escuadra en el mar Negro, sería considerado como un «casus belli».

Servia y el Vaticano. Roma.—Se anuncia la próxima venida de un delegado servio con instrucciones especiales para concertar con el Vaticano el régimen de los católicos en Servia.

ALMACENES DE GÉNEROS DE PUNTO Calle Cadena (antigua Confiteria Rosselló) Precios baratísimos. Camisetas, pantalones, medias, calcetines, etc., etc., en lana, hilo y algodón. PRECIO FIJO

Curación de las hernias (TRENCADURA) INTERESA SABER Á TODOS CUANTOS SUFRAN

que unicamente el próximo sábado día 8 de Febrero, estará en Palma en la Fonda del Vapor el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrens, autor de los acreditados bragues GUARDUPLE y TRIPLE REGULADOR, al cual podrán consultar todos cuantos padecan hernias de cualquier clase y quieran curarse.

El crédito cada día crecientemente de estos aparatos es verdaderamente real y grande, como lo atestiguan la lealtad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No dejéis, pues, de consultar á dicho especialista y tener presente que estará en Palma en la Fonda del Vapor, únicamente el próximo sábado día 8 de Febrero. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona, Unión, 11. Polvos gratis á todo el mundo.

se oyó ayer en la línea de defensa de Tchataldja y que no se supo á que obedecía, fué debido á una falsa alarma, pues los centinelas creyeron que se acercaba el enemigo.

Lo que dice el Rey de Bulgaria. Sofía.—Asegura que el rey Fernando, ha dicho que á pesar de haber terminado el armisticio concedido, si Turquía propone la paz á los estados, éstos escucharán sus proposiciones.

Un «casus belli», Viena.—Dícese que Alemania ha hecho saber á Rusia que toda acción de su escuadra en el mar Negro, sería considerado como un «casus belli».

Servia y el Vaticano. Roma.—Se anuncia la próxima venida de un delegado servio con instrucciones especiales para concertar con el Vaticano el régimen de los católicos en Servia.

Envío de un comisario. Atenas.—Los turcos sitiados en Janina por los griegos, han conseguido enviar un emisario al Gobierno otomano para preguntarle que intenciones tiene respecto á la guerra.

Nuevo tiroteo en Tchataldja. Kostanza.—En la mañana de hoy se ha oído nuevo tiroteo en la línea de Tchataldja. Ignóranse detalles acerca de lo ocurrido.

Se reanudan las negociaciones. Londres.—Los delegados turcos que aquí vinieron para la fracasada conferencia de la paz han propuesto á los delegados de los estados balcánicos reanudar las negociaciones.

Aquellos les han contestado que no tienen inconveniente en ello pero previa la aceptación por parte de los turcos de las condiciones presentadas por los aliados.

Escaramuza ent e búlgaros y turcos. Constantinopla.—En Derks, en el extremo de la línea de Tchataldja ha habido una escaramuza entre las tropas búlgaras y turcas.

Estos han tenido cinco muertos y diecinueve heridos. Manifestaciones del Comité de los Jóvenes turcos

Constantinopla.— El Comité de los Jóvenes turcos ha manifestado con motivo del actual estado de cosas, que hay cuatrocientos millones de musulmanes y que para destruir el imperio turco sería preciso perturbar todo el mundo.

CORRESPONSAL DE BARCELONA. Barcelona 2 á las 22. Los alumnos de ingenieros industriales.—Banquete

Los alumnos de la Escuela de ingenieros industriales obsequiaron con un banquete en el restaurant «Martin» al nuevo director de dicha Escuela don Paulino Cas talls.

Asistieron al banquete los profesores de dicha Escuela. Nueva carta de Maura al Presidente de la Juventud conservadora de Barcelona

El presidente de la Juventud Conservadora de Barcelona ha recibido otra carta del Sr. Maura, quien, entre otras cosas, le dice:

«Es tal la causa que servimos que los adversarios sólo aciertan á combatirla con la mentira, convencidos de la verdad.

Con la justicia amparadora de todo derecho y asiento único del orden y con el amor cristiano al pueblo se ha de educar y sostener la ciudadanía que ellos procuran embriagar con los odios de salvados, con las violencias y el halago de toda la fuerza.

Contra esta labor desventurada ha de prevalecer, de un modo indefectible, la luz misma que ilumina los rostros de esos jóvenes.

Con solo difundirla, desengañando á los embaucados, tienen segura la victoria.»

El tiempo y el Carnaval.—Animación. La rua concurreda. Hoy el cielo ha permanecido cubierto reinando un tiempo de sapacible.

Por la tarde ha caído un ligero chubasco. A pesar de esto el Carnaval ha resultado animado. Al paseo de Gracia ha concurrido un gentío colosal.

Véanse pocos mascarones y aún estos de mal gusto. Había también bastantes carros anunciados y varios centenares de autos y coches particulares.

VENTA DEL VAPOR 'Mallorca'

La ISLEÑA MARITIMA admitirá proposiciones para la venta del citado buque en el sitio y estado en que se encuentra embarrancado sobre La Llosa, en la costa Sur de Ibiza.

Las ofertas pueden dirigirlas á las Oficinas de dicha sociedad, calle de Palacio, 26, bajos.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner